

**Commission :** Sommet UE des ministres des sports

**Problématique :** "Objectif JO de Bruxelles 2052, quelle coopération sportive européenne pour une candidature olympique de l'Union Européenne ?"

**Auteur:** Estonie

L'Estonie est un pays de la région baltique de l'Europe du Nord qui a connu des siècles de domination étrangère mais qui a retrouvé son indépendance en 1991. Avec une population d'environ 1,3 million d'habitants et un territoire de 45 000 kilomètres carrés, l'Estonie est confrontée à des défis démographiques et s'efforce de promouvoir leur croissance. Le gouvernement estonien, dirigé par la Première ministre Kaja Kallas, adopte une approche innovante et pro-européenne. Les objectifs des Jeux Olympiques de Bruxelles 2052 et la question de la coopération sportive européenne dans la candidature de l'UE à l'accueil des Jeux Olympiques suscitent un intérêt croissant de la part du gouvernement estonien. Cette décision soulève d'importantes questions quant à son impact sur l'Estonie en tant que petit État membre de l'UE.

La candidature de l'UE à l'accueil des Jeux olympiques a suscité d'importantes inquiétudes pour l'Estonie, notamment quant aux coûts potentiels et aux priorités concurrentes associées à une telle décision. En tant que pays aux ressources limitées, l'Estonie doit soigneusement peser les avantages et les inconvénients d'une telle demande pour le pays et ses citoyens. Les coûts associés à l'accueil des Jeux olympiques sont considérables et pourraient constituer un défi financier pour un petit pays comme l'Estonie. Par ailleurs, la question de la coopération sportive européenne soulève des inquiétudes quant à la coordination des efforts, au financement et à la gouvernance. Les États membres de l'UE doivent travailler ensemble de manière collaborative et transparente pour développer des initiatives sportives communes. Cela nécessite une planification minutieuse et une répartition équitable des responsabilités et des ressources entre les États membres. Il est important de disposer de règles claires et de méthodes de gestion efficaces pour superviser le sport européen. Cela garantira que les initiatives sont bien gérées et responsables.

L'Estonie soutient la coopération européenne dans le domaine du sport. Toutefois, nous sommes prudents quant à la possibilité d'une candidature de l'UE pour accueillir les Jeux olympiques. En tant que membres de l'Union européenne, nous soutenons les efforts visant à renforcer la solidarité entre les États membres. Cependant, nous soulignons également l'importance d'évaluer soigneusement les avantages et les inconvénients de telles candidatures pour chaque pays participant. Nous croyons en l'adoption d'une approche équilibrée et équitable qui prend en compte les intérêts et les priorités de tous les membres de l'Union Européenne

L'Estonie a mis en œuvre des politiques visant à encourager l'activité physique et à renforcer la coopération internationale dans ce domaine. Nous soutenons activement des projets sportifs communautaires visant à rendre le sport plus accessible aux groupes défavorisés. En outre, nous recommandons de renforcer les échanges sportifs au sein de l'UE et de soutenir les villes estoniennes dans leurs candidatures pour accueillir des événements sportifs internationaux. Nous accordons une grande importance à l'éducation et à la sensibilisation dans le sport afin de garantir que tous les athlètes bénéficient de l'égalité des chances et soient protégés.

En conclusion, l'Estonie maintient une position ouverte à l'égard de la coopération européenne dans le domaine du sport, tout en adoptant une approche responsable à l'égard de la candidature de l'UE aux Jeux olympiques. Cette position équilibre le désir de renforcer la solidarité et la cohésion européennes avec la nécessité d'évaluer soigneusement les implications et les priorités nationales associées à une telle démarche. Notre pays reconnaît l'importance de coopérer avec les autres États membres pour promouvoir le sport et les valeurs olympiques dans toute l'Europe. Toutefois, nous soulignons la nécessité d'une analyse approfondie des coûts et des avantages et de garantir une participation juste et transparente de tous les États membres au processus décisionnel concernant la candidature de l'UE aux Jeux olympiques. En tant que pays pro-européen, l'Estonie reste déterminée à soutenir les initiatives de coopération européenne, notamment dans le domaine du sport. Cependant, nous accordons la priorité à nos intérêts nationaux et à nos priorités économiques dans notre prise de décision afin de garantir que toute action entreprise dans le cadre de la coopération européenne profite à notre pays et à ses citoyens. En fin de compte, l'Estonie croit fermement en l'importance de l'équité, de l'éthique et de l'inclusion dans le sport. Nous sommes déterminés à

travailler avec nos partenaires européens pour promouvoir ces valeurs et faire progresser le domaine du sport à travers l'Europe, dans le respect des intérêts et des principes de chaque État membre.